

Т.Н. Вязовская, Л.А. Евсева, Д.В. Змиевский, Г.В. Галиева. ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЙ КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУДЕБНЫЙ КОНТРОЛЬ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 3(41). С. 103-107.

Автор (ы) Т.Н. Вязовская, Л.А. Евсева, Д.В. Змиевский, Г.В. Галиева.

Author(s) T.N. Vyazovskaya, L.A. Evseeva, D.V. Zmievsky, G.V. Galieva.

Индекс УДК 342.565.2

Название статьи: ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЙ КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУДЕБНЫЙ КОНТРОЛЬ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Title of the article: PRELIMINARY CONSTITUTIONAL JUDICIAL REVIEW IN THE RUSSIAN FEDERATION

Ключевые слова: конституция; конституционный контроль; конституционный судебный контроль; Конституционный Суд Российской Федерации; конституционное судопроизводство; законность.

Keywords: Constitution; constitutional control; constitutional judicial control; constitutional Court of the Russian Federation; constitutional legal proceedings; legality.

Аннотация: На основе изучения отдельных положений науки конституционного права и действующего конституционного законодательства Российской Федерации в статье предпринята попытка теоретического осмысления понятия, содержания и сущности предварительного конституционного судебного контроля в Российской Федерации. Проведенный анализ новейших поправок в Конституцию Российской Федерации позволил соотнести содержание института предварительного конституционного судебного контроля в России с практикой осуществления конституционного контроля в ряде зарубежных стран, в первую очередь во Франции. Это позволило сформулировать и обосновать вывод о том, что существенное расширение перечня объектов предварительного конституционного судебного контроля в Российской Федерации призвано повысить качество отечественного законодательства, что в полной мере согласуется с приоритетами государственной политики, нашедшими отражение в тексте ежегодного Послания Президента Российской Федерации В.В. Путина Федеральному Собранию от 15 января 2020 г. Также в работе выделены характерные черты предварительного конституционного судебного контроля в Российской Федерации, отмечено, что новеллы Основного закона Российской Федерации о предварительном конституционном судебном контроле нуждаются в последующей детализации как в тексте Федерального конституционного закона от 21.07.1994 № 1-ФКЗ «О Конституционном Суде Российской Федерации», так и непосредственно в Регламенте Конституционного Суда Российской Федерации, предложены основные направления такой детализации.

Annotation: Based on the study of certain provisions of the science of constitutional law and the current constitutional legislation of the Russian Federation, the article attempts to theoretically understand the concept, content and essence of preliminary constitutional judicial control in the Russian Federation. The analysis of the latest amendments to the Constitution of the Russian Federation allowed us to correlate the content of the Institute of preliminary constitutional judicial control in Russia with the practice of constitutional control in a number of foreign countries, and, first of all, in France. This, in turn, allowed us to formulate and justify the conclusion that a significant expansion of the list of objects of preliminary constitutional judicial control in the Russian Federation is designed to improve the quality of domestic legislation, which is fully consistent with the priorities of state policy, reflected in the text of the Annual Message of the President of the Russian Federation Vladimir Putin to the Federal Assembly on January 15, 2020. The paper also highlights the main characteristic features of preliminary constitutional judicial control in the Russian Federation. It is noted that the novelties of the basic law of the Russian Federation on preliminary constitutional judicial control need to be further detailed both in the text of the Federal constitutional law of July 21, 1994 № 1-FKZ «On the constitutional Court of the Russian Federation» and directly in The rules of the constitutional Court of the Russian Federation. The main directions of such detailing are proposed.

Контактные данные авторов: **ВЯЗОВСКАЯ Татьяна Николаевна** – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, доцент, профессор кафедры частного права. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: g197412@ya.ru.

ЕВСЕЕВА Людмила Анатольевна – кандидат юридических наук, доцент, заведующий кафедрой частного права. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: evseeva-ludmila@ya.ru.

ЗМИЕВСКИЙ Дмитрий Валерьевич – кандидат юридических наук, доцент кафедры частного права. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: zmievsky@yandex.ru.

ГАЛИЕВА Гельнар Вагизовна – старший преподаватель кафедры частного права. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: gulchi_g@mail.ru.

Contact details of the authors: **VYAZOVSKAYA, Tatyana Nikolaevna** – Doctor of History, Candidate of Law, Associate Professor, Professor of the Department of Private Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: g197412@ya.ru.

EVSEEVA, Lyudmila Anatolyevna – Candidate of Law, Associate Professor, Head of the Department of Private Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: evseeva-ludmila@ya.ru.

ZMIEVSKY, Dmitry Valeryevich – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Private Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: zmievsky@yandex.ru.

GALIEVA, Gelner Vagizovna – Senior Lecturer of the Department of Private Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: gulchi_g@mail.ru.
Страницы. 103-107.